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Le chemin ne mène pas au bonheur.... il est bonheur !

Dimanche 17  février : 6ième dimanche du temps de l'Eglise  

Si je dis béatitudes spontanément nous pensons à Matthieu 5, au discours sur la montagne aux 8 
béatitudes.
Dont ces quatre béatitudes positives, que nous aimons : 

« Heureux ceux qui ont le cœur pur, les miséricordieux, les artisans de paix et ceux qui sont doux.» 

Dans ce discours dans la plaine de Luc nous ne trouvons uniquement quatre béatitudes négatives :
« Heureux ceux qui sont pauvres, ceux qui pleurent, ceux qui ont faim et soif, et ceux qui sont 
persécutés. »

Nous pensons moins aux Béatitudes de Luc car il ose faire suivre ces 4 béatitudes de 4 « calamitudes »

Béatitudes s’opposent aux calamités. Bienheureux es-tu ! » s’oppose à « malheur à toi ? « Maudit sois-tu 
! » 

Souhaiter du bonheur cela nous va !

Mais comment peut-on souhaiter du malheur, d’autant que Luc nous dit : 

« Bénissez ceux qui vous maudissent, priez pour ceux qui vous maltraitent. » Luc 6 27 

Que Paul nous enjoint à Bénir ceux qui vous persécutent ; à les bénir, et ne pas les maudire ! Romains 
12:14.

Les béatitudes ne sont pas le soleil après la pluie, des récompenses pour un autre monde !
Si je compte dans la bible je trouve 273 fois le mot malheur et 82 fois le mot bonheur 118 fois le mot 
heureux 

C’est dire que merveilleux et douloureux sont intimement mêlés !
Les Béatitudes nous introduisent à un art de vivre réaliste !  

Sur le bord de nos routes nous croisons bien des panneaux « attention danger ! » agrémentés de logo en 
forme de chutes de pierres, de dos d’ânes, de tête de mort ... pour annoncer une zone avec risques et 
périls.
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Le mot malheur des calamitudes annoncées ne sont pas des souhaits, ni des punitions, mais des 
panneaux  qui annoncent dans nos vies des zones avec risques et de périls.

Le mot bienheureux et malheur s’ils avaient été traduits comme il faut  

Donneraient « Vous êtes chanceux ! »  « Hélas  pour vous »

En grec le mot employé malheur se dit « Ouaï » ce qui ne veut rien dire.
Ce n’est qu’un cri, une interjection , un « Aïe, aïe, aïe, vous les riches, prenez garde, vous risquez 
l’immobilisme et de vous tromper d’objectif. »

« Oh, -ou attention- vous qui riez maintenant, vous risquez la déconvenue, le deuil et les larmes ! »

Les béatitudes sont à l’Evangile ce que la sève est à l’arbre !
Cette force prophétique qui fait l’homme vivant qui ne reste pas là à rien faire !
Il s’agit de chercher Dieu, même si la pauvreté, l’abondance, le déploiement du rire, les félicitations 
recèlent bien des tentations qui  se soldent facilement en découragement, et abandon !

Heureux celui qui se sait pauvre, et qui a besoin de l’autre,

Heureux celui qui sait qu’il n’a pas tout et qui ne compte pas que sur lui-même.

Ouvrons, arpentons un chemin de béatitudes, un chemin d’humilité
où nait le désir, la manière de recevoir et d’accueillir, où l’espace ouvert nous rend attentif à la vie de 
l’autre et à ma quête intérieure.
Ce chemin ne mène pas à un bonheur lointain, mais il est chemin de bonheur.

--------------------------------------------

 

Évangile (Lc 6, 17.20-26)

En ce temps-là, Jésus descendit de la montagne avec les Douze et s’arrêta sur un terrain plat. Il y avait 
là un grand nombre de ses disciples, et une grande multitude de gens venus de toute la Judée, de 
Jérusalem, et du littoral de Tyr et de Sidon. Et Jésus, levant les yeux sur ses disciples, déclara : « 
Heureux, vous les pauvres, car le royaume de Dieu est à vous. Heureux, vous qui avez faim 
maintenant, car vous serez rassasiés. Heureux, vous qui pleurez maintenant, car vous rirez. Heureux 
êtes-vous quand les hommes vous haïssent et vous excluent, quand ils insultent et rejettent votre nom 
comme méprisable, à cause du Fils de l’homme. Ce jour-là, réjouissez-vous, tressaillez de joie, car 
alors votre récompense est grande dans le ciel ; c’est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les 
prophètes. Mais quel malheur pour vous, les riches, car vous avez votre consolation ! Quel malheur 
pour vous qui êtes repus maintenant, car vous aurez faim ! Quel malheur pour vous qui riez 
maintenant, car vous serez dans le deuil et vous pleurerez ! Quel malheur pour vous lorsque tous les 
hommes disent du bien de vous ! C’est ainsi, en effet, que leurs pères traitaient les faux prophètes. » – 
Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Dimanche 17 Fevrier 2019
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